

Vorwort des Ersten Vorsitzenden

Liebe Leser von „Einst&Heute“,

im 25. Jahr des Bestehens unseres Kreisgeschichtsvereins Calw liegt die 20. Ausgabe von „Einst&Heute“ in einem etwas modernisierten Schrift- und Satzbild und erstmals bunt bebildert vor Ihnen! Möglich geworden ist der durchgängige Farbdruck dank des Sponsorings der Sparkasse Pforzheim Calw auf der einen und der emsigen Arbeit unseres ehrenamtlich Satz sowie Lay-out bis zur druckreifen Datei fertigenden zweiten Vorsitzenden Alfred Kiefer auf der anderen Seite; die erheblichen Einsparungen aus der Eigenleistung gaben genügend finanziellen Spielraum, um einen kompletten Buntdruck ohne Mehrkosten in – wie Sie sicher bestätigen können – hoher Qualität zu erreichen. Dafür möchte ich unserem fleißigen „Ehrenamtlichen“ wie auch Sparkassen-Vorstand Hans Neuweiler und den uns aus seinem Team heraus Unterstützenden herzlich danken! – Nicht minder gilt Dank natürlich den Autoren, die auch für dieses Heft wieder zur Feder gegriffen haben, um interessante Beiträge zu erstellen. Diesmal haben Vorstand und Redaktionsteam zusammen das Schwerpunktthema „Verkehr“ gewählt, und im Innern des Heftes können die Leser feststellen, wie vielfältig dieses Thema ist, das oft ganz besonders Vergangenheit und Gegenwart verbindet.

Natürlich ist jeder Verfasser für seinen Beitrag verantwortlich, aber Redakteur Hermann Wulzinger und sein Beirat mit Dr. Klaus Pichler, Kreisarchivar Martin Frieß und meinem Vorgänger im Amt des KGV-Vorsitzenden, Horst Roller, sorgen mit wachem Verstand und ihrem Wissen dafür, dass möglichst keine Ungenauigkeit, kein Fehler „durchrutscht“. Auch ihnen gebührt dafür ein herzliches „Dankeschön“!

„Zur Feder gegriffen“, wie ich oben schreibe, das ist natürlich im Sinn des Wortes längst überholt. In Dateien auf dem PC geschrieben kommen heute in der Regel die Beiträge samt digitaler Fotos oder Scans bei unserem Redakteur Hermann Wulzinger auf dem Computer an und können so nach dem Redigieren an unseren Gestalter per E-Mail oder Datenträger weitergeleitet werden; Alfred Kiefer bringt dann mit seinem Know-how alles in eine einheitliche Form und schafft die Voraussetzungen für eine gute Wiedergabe der Bilder. Seit Erscheinen der ersten Ausgabe im Jahr 1990 unter dem Vorsitz des Vereinsgründers und damaligen Kreisarchivars Jürgen Rauser hat es da in der Technik bis heute

immer wieder Veränderungen und große Fortschritte gegeben.

Über das Vereinsgeschehen werden ja unsere Mitglieder und Freunde über die Nachrichtenbriefe mit aktuellen Beiträgen und heimatgeschichtlichen Betrachtungen ständig informiert. Deshalb soll an dieser Stelle nur kurz auf die Publikationen des Vereins eingegangen werden. Als „Einst&Heute“-Heft Nummer 21 soll bald nach der Feier des Jubiläums zum 25. Jahrestag der Gründung, dem 3. Oktober 2011, eine Sonderausgabe erscheinen; darin sollen die Reden und vorgetragenen Fakten zum für die Veranstaltung gewählten jungen geschichtlichen Thema, „Die Wirkung der Wiedervereinigung auf unsere – und deren Begleitung aus unserer Heimat“, ihren Niederschlag finden. Wie alle Ausgaben ist auch diese im Mitgliedsbeitrag enthalten. Die Nummer 22 wird dann in den folgenden Monaten ein ganz normales (farbiges) Heft, für das schon jetzt eine Reihe von Aufsätzen vorliegt. Immer wieder möchten Interessierte die gesamte Serie dieser Geschichtshefte, die von den Nummern 1 bis 20 zum günstigen Paketpreis – wieder – lückenlos geliefert werden kann.

Gut läuft der Verkauf der vom Verein herausgegebenen Bücher: „Heimatbuch Landkreis Calw“ sowie „Die Bäder im Kreis Calw“. Die Auflage von 1.030 Stück des letztgenannten, erst Ende 2010 erschienenen Bildbands ist zu Zweidritteln verkauft; beide Bände werden oft auch zum günstigen Preis als „Duo“ bezogen. Bestellungen dazu und für „Einst&Heute“ nimmt Alfred Kiefer entgegen (Tel.: 07081-7740; E-Mail: kiefer.alfred@t-online.de). Erscheinen soll für 2012 erneut der kostenlos abgegebene Veranstaltungskalender „Heimatgeschichte und Traditionspflege im Bereich des Altkreises Calw“, nachdem die drei bisherigen Auflagen (von 7.000 Stück) viel Interesse fanden.

Nebenstehend gibt zum Inhalt dieses „Einst&Heute“-Heftes Redakteur Hermann Wulzinger Inhaltsangaben und Hinweise, und ich wünsche Ihnen beim Blättern und Lesen viel Spaß!

Bad Wildbad, im Sommer 2011

Ihr

Hans Schabert